

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6125.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre.. 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre.. 28 rs.

MARTES 10 DE ENERO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 7 publica lo siguiente: Berlin, 6 (1 y 6 tarde).—(Oficial).—Versalles 5 de enero.—Las baterías situadas contra el frente Sur de París han disparado hoy sobre los fuertes Issy, Bauvres y Montrouge, sobre los atrincheramientos de Villejuif y Point-du-jour y sobre las lanchas cañoneras. Al mismo tiempo continúa con vigor el bombardeo del frente Norte y del frente Este desde las baterías colocadas nuevamente. El resultado es muy favorable á pesar de las grandes nieblas. Nuestras pérdidas han consistido en cuatro muertos, cuatro oficiales y once soldados heridos. El general Benheim, que dispersó sobre la orilla izquierda del Sena al enemigo mandado por el general Roy, le ha cogido al perseguirlo ayer y hoy cuatro cañones, tres banderas y 600 prisioneros. El ejército del Norte bajo las órdenes de Faidherbe, batido de nuevo cerca de Bapaume, está en retirada hacia Arras y Donay. Charleville, 5.—Al ataque contra Rocroy ha dado buen resultado. La fortaleza acaba de capitular. Dos compañías ocupan aun hoy las puertas.

También publica la Gaceta los siguientes decretos expedidos por el ministerio de la Guerra, los cuales anunciamos anteaayer. Nombrando capitán general de Galicia al mariscal de campo D. José Sánchez Bregua, actual subsecretario del ministerio de la Guerra. Nombrando subsecretario del ministerio de la Guerra al mariscal de campo D. Cándido Pieltain y Jove Huergo, actual capitán general de Valencia. Nombrando capitán general de Castilla la Vieja al que lo es de Castilla la Vieja el teniente general D. Ramon Gomez Pulido. Nombrando capitán general de Castilla la Vieja al que lo es de Galicia, el mariscal de campo D. Mariano Socias del Fangar y Lledó. Nombrando oficial de la clase de terceros del ministerio de la Guerra, en comision, al coronel de ejército don Francisco Ruiz Zorrilla del Arbol, teniente coronel de ingenieros.

Con objeto de proporcionar al comercio de tejidos y ropas de fabricacion nacional las mayores facilidades posibles para que dichos géneros puedan circular por la zona sin entorpecimiento alguno, se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda: 1.º Unicamente los tejidos y ropas nacionales similares á los extranjeros sujetos al marchamo deberán conser-

var las marcas de fábrica en su circulacion por la zona. 2.º Quedan exceptuados de llevar las marcas de fábrica los trozos de los tejidos nacionales de las dimensiones siguientes: en todo el ramo de pañería hasta tres metros inclusive de largo; en las telas especiales para chalequía hasta un metro inclusive; en las demás telas de algodón, lana, seda y mezclas de estas materias que se emplean en la confeccion de ropas de mesa, cama y vestidos de señora, los trozos que no excedan de 10 metros de largo; en las piezas de pañuelos los trozos que no contengan mas que seis. 3.º Quedan tambien exceptuados los pañuelos de hilo, algodón y seda sueltos para la mano, y las pequeñas cantidades de tejidos y ropas que prudenzialmente pueden graduarse para el uso de una persona. Y 4.º Es condicion necesaria que los trozos de tejidos ó pañuelos de que conste la expedicion sean de distintos dibujos ó colores en cada clase de telas.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 7 copiamos las noticias siguientes: Segun habiamos anunciado, hoy han tenido lugar las honras por el eterno descanso del alma de D. Juan Prim, último presidente del Consejo de ministros que fué en el periodo constituyente. La basílica de Atocha, donde estaba depositado el cadáver del marqués de los Castillejos, se hallaba adornada con colgaduras de negro y oro, viéndose en las pilastras las coronas que el pueblo de Madrid regaló al general Prim cuando regresó de la guerra de Africa y cuando entró en Madrid despues de la revolucion. Bajo la primera nave se elevaba el catafalco, entre cuyos arcos estaba colocado el féretro, sobre el que habia gran número de coronas. Todo el piso, los bancos y las tribunas están cubiertos de paños negros. A la izquierda estaba colocada la silla para el rey. A las doce y cuarto entró S. M., y acto continuo empezó la vigilia y despues la misa, terminando con un responso. La funcion religiosa ha sido de lo mas notable que hemos visto. La misa escrita por el Sr. Slava, dirigida por el Sr. Martin Salazar, segundo director de la capilla real y cantada por los Sres. Cereceda, Oliveres, Grayos y Cagigal, acompañados de la orquesta de la capilla real, aumentada con parte de la del teatro de la Opera. Las piezas de música que mas

han llamado la atencion y que inspiraban en los asistentes el recogimiento religioso han sido el *Benedictus*, música del señor Martin Salazar y el *Dies irae* del Sr. Eslava. El rey ha permanecido durante toda la funcion, mostrándose en su rostro la pena por el recuerdo del que tanto hizo por la libertad de España. El gobierno ocupaba su tribuna inmediata á la del rey. La iglesia estaba completamente llena con las comisiones de las corporaciones judiciales, civiles y militares, y un sin número de personas. Terminada la misa se retiró el rey, y acto continuo se hizo el entierro en la bóveda, donde quedará hasta que se haga el mausoleo, terminando la ceremonia á las tres y cuarto. —Se ha nombrado una comision bajo la presidencia del señor duque de Sesto para que se haga cargo de los objetos que hay en palacio de la pertenencia de doña Isabel de Borbon. —Aun no se sabia hoy nada seguro de nombramientos de altos funcionarios. Parece que el gobierno se ocupa preferentemente del personal de gobernadores. —Se han dado las órdenes oportunas para que el general Ros de Olano vuelva á encargarse de la direccion de artillería. —El planteamiento del registro civil se ha hecho con mejor deseo que otra cosa; pero los resultados prácticos han venido á demostrar que es necesario acudir á modificar las fórmulas y á establecer verdaderas oficinas del Estado con personal numeroso é inteligente, si ha de conseguirse el objeto que se desea. Es imposible que los jueces municipales puedan llanar servicio tan perentorio, sobre todo en las poblaciones de gran vecindario, no teniendo oficinas á propósito con empleados convenientemente retribuidos. Nosotros hemos tenido ocasion de apreciar prácticamente la imposibilidad de que hablamos, y esperamos que el señor ministro de Gracia y Justicia hará que el registro civil se establezca en condiciones tales que respondan á la perentoriedad del servicio. No decimos mas por hoy, pero nos proponemos demostrar con detalles cuanto dejamos dicho, si es que antes no se pone remedio al mal que deseamos desaparecer. —Los periódicos de Valencia dan cuenta de algunas personas que han muerto heladas en aquella ciudad. —Leemos en la *Epoca*: «El general Prim, que ha desaparecido del mundo de los vivos cuando veía ante sus ojos un porvenir risueño y venturoso, no tenia mas que cincuenta y ocho años. En los primeros de su vida se habia

dedicado al comercio, que abandonó para empuñar las armas al comenzar en 1833 la guerra civil. Su carrera fué tan rápida y brillante, que á fines de 1843 era ya brigadier y conde de Reus. Su anciana madre, residente en Cataluña, ha tenido el inmenso dolor de que la preceda á la tumba el que desde una clase humilde se habia encumbrado á la mas alta posicion y á los honores mas insignes. El general Prim ha muerto como cumplia á sus sentimientos religiosos; á la una de la madrugada del viernes, es decir, algunas horas antes de fallecer, pidió él mismo los auxilios de la Iglesia, recibiendo su última confesion un sabio y respetable sacerdote, y administrándole el Viático sin ninguna pompa exterior el párroco de la castrense que existe en el mismo ministerio de la Guerra. El sereno valor y la cristiana conformidad que demostró en los postreros instantes de su vida el conde de Reus, servirán de lenitivo al dolor de la virtuosa señora que fué durante muchos años su tierna y amatísima compañera. —Los periódicos de Palma de Mallorca dicen que el temporal de aguas y granizos era tan fuerte en aquella isla que los caminos estaban en malísimo estado y las comunicaciones interrumpidas. Los vapores-correos no podian hacerse á la mar el día 1.º por el fuerte temporal. —El Sr. Nandin continúa avanzando en su curacion, gracias al esmero y esquisito celo con que está atendido en la casa de socorro de la calle de Fuencarral y al bien temperamento del enfermo. Uno de estos dias podrá dejar ya la cama. —A la recepción de palacio han asistido ayer 613 oficiales de voluntarios y 36 individuos entre sargentos, cabos y milicianos, en representacion de los 12 batallones que han quedado organizados. —El rey ha querido solemnizar el día de ayer disponiendo que se distribuyan 6000 duros entre los pobres mas necesitados de esta capital. Igual cantidad ha mandado que se distribuya entre los milicianos mas necesitados. Los jefes de dichas fuerzas con este motivo han nombrado una comision por batallon, con objeto de repartir el donativo lo mas acertadamente posible.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Burdeos, 7 (11 y 40 mañana).—Le Mans, 6.—Hoy á las once de la mañana el enemigo ha atacado al general Curten en la region comprendida en-

tre Saint-Cyr, Villeporecher y Villachanve (departamento del Loira y Cher). La columna del general Jobey se vió obligada á retroceder hasta Neuville; pero el general Curten voló inmediatamente á su socorro, tomó la ofensiva, recuperó todas las posiciones y rechazó al enemigo hasta mas allá de Saint-Achand, donde entraron nuestras tropas por la noche. Las pérdidas del enemigo entre muertos, heridos y prisioneros, son considerables. Las nuestras son pocas. El general Jouffroy, que entró en línea, contribuyó poderosamente al éxito de la jornada. Londres, 6 (por el cable anglo-portugués).—El sitio de Langres ha sido levantado á consecuencia de haber sido llamada la brigada Goltz á Vesoul para reforzar al general Werder que está amenazado. Burdeos, 6.—La pretendida conversacion entre los señores Washburne y Julio Favre ha sido referida inexactamente por el Times. A la fecha de las últimas noticias recibidas de Paris, el Sr. Julio Favre estaba esperando la invitacion de Inglaterra para asistir á la conferencia de Londres. El gobierno ha levantado el bloqueo de los puertos de la Mancha en cuanto al carbon. Se ha mandado hacer una informacion sobre los hechos relativos á la ocupacion de Ruan. Basilea, 5.—Noticias de Belfort de fecha del 2 anuncian que el bombardeo continúa, pero sin causar daños serios. Diez casas han sido incendiadas; pero las fortificaciones quedan intactas. La situacion moral y material es excelente: hay víveres para mas de tres meses. Varios jefes y oficiales que servian á las órdenes de Garibaldi se han separado de él formando un nuevo cuerpo á las órdenes del general Frapoli. La causa de esta escision ha sido el jefe de estado mayor de Garibaldi. Dico una correspondencia de Londres que de la próxima conferencia no hay que temer surja nueva guerra; que Rusia cederá en cuanto á la forma de sus reclamaciones, pero que al fin y al cabo conseguirá su propósito. La misma correspondencia asegura que la noticia de haber sido hechados á pique por los prusianos seis buques en el Sena, ha causado allí grande indignacion. Dies un periódico de Burdeos: «Es tal el descontento que empieza á marcarse acerca de la conducta de general Trochu, que se ha llegado á decir de él que está haciendo salidas á lo Bazaine.»

559 —  
—Aguardad,—dijo la marquesa,—vais á ver cómo tengo palabra. El baron entró. —Marqués,—dijo,—vuestras hijas están en un coche con su aya y corren hacia Paris; dentro de algunos minutos estarán al lado de su madre. Estas palabras introdujeron en el corazon del marqués consternado, un relámpago de alegría. Pero no fué mas que un relámpago. —¡Dios mio!—murmuró,—¡no las volveré á ver mas! La Dama del guante negro se calló. —Marqués,—dijo tristemente el baron,—estais condenado, y yo tengo el encargo de ejecutar la sentencia. —¡Vos!—dijo Emmanuel. —¡Ay de mí! Entonces la marquesa de Lacy tomó una cartera de sobre la chimenea y dijo: —Tomad, ahí teneis quinientos mil francos y un pasaporte. —¿A dónde voy?

560 —  
—Los quinientos mil francos os permitirán vivir bajo el nombre que indica vuestro pasaporte. Desde hoy os llamais Carlos Marcelino. —Pero ¿dónde voy?—repitió el marqués con angustia. —Al Havre, donde voy á acompañaros,—dijo el baron de Mort-Dieu. —¿Y... despues? —En el Havre, os dirigireis á bordo de un buque, la *Hermosa Provenzal* que se hace á la mar mañana á las doce. —Y ¿á dónde me conducirá? —A las Grandes-Indias, de donde no volveréis jamás, os lo aconsejo, si en el go teneis el honor de vuestra memoria, el recuerdo piadoso de vuestra mujer y de vuestras hijas... —¡Mi mujer, mis hijas!... ¡O Dios mio! Emmanuel pronunció estas palabras con una voz entrecortada de sollozos y se aplomó sobre sí mismo. Habia perdido el conocimiento. —Llévate á la silla de posta,—er-

563 —  
tras que los periódicos de Paris anunciarán la muerte del marqués Emmanuel de Flars-Montgory. XLV Al día siguiente, en efecto, y mientras que el brick de comercio la *Hermosa Provenzal* habia tomado el largo y que, de pie sobre el puente en actitud de un hombre abatido, Emmanuel fijaba una mirada desesperada sobre la costa de Francia que desaparecian poco á poco en la bruma y no se aparecian ya sino como una ligera niebla cerrando el horizonte, los periódicos de la tarde contenian este artículo: «Un suceso de los mas misteriosos acaba de consternar á la alta sociedad y al mundo político. El señor marqués Challambel de Flars-Montgory, una de las jóvenes glorias del tribunal parisiense y de la cámara de los diputados, acaba de desaparecer con las siguientes circunstancias: El

566 —  
dos de la magistratura y de la política le acompañarán á su última morada, y se le erigirá en el cementerio del Père-Lachaise una tumba con esta inscripcion: Aquí yace Emmanuel de Challambel, marqués Flars-Montgory, diputado de... muerto á los treinta y siete años. Emmanuel dió un grito. —¡Ah!—dijo ella,—ya comprendeis ahora, marqués, por qué se ha desfigurado ese hombre, que va á ser arrojado de nuevo al Sena y que será vuelto á pescar dentro de dos días. —Pero quién pues,—esclamó el marqués temblando,—quién se atreverá á decir que ese hombre soy yo? —Vuestros vestidos, vuestras alhajas, una cartera que teneis en vuestro bolsillo y que encierra letras de cambio y cartas. —Entonces y mientras que el marqués continuaba aterrado, la Dam

El frío es general en todas partes; en Lyon hay cerca de un metro de nieve, y en todo el Mediodía de la Francia, los hielos no se interrumpen hace muchos días.

El puerto de Kiel está completamente obstruido á causa de la helada, y en el Norte de la Europa, como en el Mediodía, el invierno está siendo de lo mas riguroso que se ha conocido hace mucho tiempo.

Una carta de Constantinopla que publica la Prensa de Viena dice que Rusia ofrece á Turquía, en compensacion del art. 14 del tratado de Paris, obtener para esta última nacion una modificacion esencial de los tratados relativos á las capitulaciones y ayudarla á recobrar su soberania sobre el bey de Tunez, soberania que perdió la Puerta merced á intrigas francesas.

Durante el mes de agosto último pasaron por el canal de Suez 42 buques, en setiembre 32; en octubre 39 y en noviembre 40.

El ejército francés del Norte se ha retirado á los acantonamientos que habia dejado para tomar la ofensiva delante de Amiens. El cuartel general se ha instalado de nuevo en esta última ciudad, alrededor de la cual se han concentrado perfectamente y en el mejor orden las tropas de este cuerpo de ejército.

Como las comunicaciones con Alemania se hacen cada vez mas difíciles, no solo por la nieve sino tambien por las continuas acometidas de los francos-tiradores á los convoyes alemanes, parece que todo el cuerpo de ejército que quedó en Metz y que se ha dirigido á reforzar á Werder y al príncipe Federico Carlos, ha sido reemplazado con reservas.

Corre el rumor entre varios correspondientes de diarios alemanes é ingleses del cuartel general de Versailles de que el general Trochu toma medidas energicas para cuando se verifique la rendición de Paris, y para ello construye al rededor del monte Valeriano un inmenso y formidable campo atrincherado para retirarse allí con su ejército, si le obligase la necesidad.

Los periódicos republicanos mas templados como el Siecle y el Temps, hacen viva oposicion al gobierno del general Trochu por no haber utilizado todavia en conjunto las fuerzas que tiene en Paris.

Un despacho de Pruntrut dice que han llegado á Belfort nuevas tropas alemanas.

El general Trescow anuncia con fecha 29 de diciembre que en un reconocimiento llegó á Delle.

Los alemanes han establecido atrincheramientos cerca de Granvillers.

Leemos en una carta del mediodía de Francia:

«Es muy probable que á las grandes nevadas seguirán algunas inundaciones. El Loira es el primero que en tales casos sale de cauce, y una avenida de este rio podria complicar la situacion de los ejércitos de Chanzy y de Bourbaki, retardando sus movimientos de ofensiva hacia Paris; pero al menos una temperatura mas suave

permitirá que los nuevos regimientos puedan operar con mas libertad en las provincias del Este, y los últimos quintos, pertenecientes á la region del Mediodía, no padecerán tanto al pasar bruscamente á esa fria comarca, vecina de los Alpes y del Rhin. En efecto, en ese punto es donde debe hacerse un grande esfuerzo, interponiendo los ferro-carriles y las carreteras, que no cesan de traer de Alemania refuerzos, municiones y artillería.»

Gaceta.

—Por compasion.—El estado de la calle de Góngora, especialmente por la anchura donde estaba situado el correo, es verdaderamente calamitoso. El que pase y no muera, bien puede rezar al Santo del día. Entre las ventanillas que ha tenido el veloz arreo del piso de la calle del Conde de Gondomar, una ha sido dejar inútil el de su compañera la de Góngora.

—Movimiento.—Parte de las tropas residentes en esta capital, compuesta del batallon de cazadores de Santander, tres compañías del de Figueras y una de Ingenieros, al mando del brigadier Hidalgo, han marchado á la Carolina, Santa Elena y Andujar. Sin duda han sido causa de este movimiento los sucesos de Baza de que en otro lugar nos ocupamos, y el temor de algun trastorno hacia Despeñaperros. Con este motivo la bolas corrian ayer que daba gusto.

—Sigue el frío.—No nos hace este felices—pues damos diénte con diente; y es el lama de este año: mucha nieve, mucha nieve.

—A Madrid.—La comision que de la Diputacion pasa á felicitar al nuevo Monarca salió ayer para la Córdoba. La componen, como dijimos, los Sres. D. Rafael Maria Gorrindo y Conde de Monte-Real. Escusado es decir que estos señores no han permitido que se graven los fondos provinciales con los gastos de este viaje, que hacen de su bolsillo particular.

—Mejora.—Se hallan próximas á terminarse varias de las casas comerciales que se construyen en la calle de Azonacás, y como el sitio es escelente, no dudamos que muy pronto se verán ocupadas por elegantes establecimientos, que darán mucha belleza á aquel sitio, hoy uno de los mas concurridos de la capital.

—Dimision.—La ha presentado el Sr. D. Joaquin Maria Trillo de la Cátedra que desempeñaba en la Universidad libre de esta provincia.

—Pedires.—Uno de nuestros apreciables colegas pide á la comision de la Diputacion provincial que ha ido á ofrecerse al nuevo monarca que se traiga para acá una rebaja en el cupo que pagamos al Tesoro, algunas pagas para las clases pasivas, para el clero y para los maestros de escuela, y la resolucion de los expedientes que se hallan detenidos en los centros directivos.

—Y la alineacion.—La Administracion económica de esta provincia anuncia para el tres de Febrero próximo, de doce á una de la tarde, la subasta de la obra de reparacion del edificio que ocupan las oficinas de la mis-

ma. El acto tendrá lugar en el despacho del Gefe. Ascienda el presupuesto á cuatro mil novecientas sesenta y una pesetas y noventa y seis céntimos.

—Beneficio.—Mañana tendrá lugar el primer baritono de la compañía de zarzuela que ocupa el teatro Principal, D. Leon Carvajal, el que tendrá ocasion de recibir una prueba del afecto del público.

—El año.—De todas partes se quejan del rigor de este invierno, comparable solo con el de 1829.

—Comision.—La nombrada por el Ayuntamiento de esta Capital para felicitar en Madrid al Monarca se compone de los Sres. D. Juan Rodriguez Sanchez, alcalde segundo, D. Francisco Suarez Varela, alcalde cuarto, y los concejales D. José Cantuel y Lopez, D. José Francisco Travesares, D. Francisco Rey y Heredia y D. Juan Somozza y Lazcano. De un día á otro emprenderán su viaje.

—Cuartel.—Se están llevando á efecto obras de alguna consideracion para habilitar de cuartel el ex-convento de Santa Clara. No debe olvidarse el estado en que se halla la parte de la plazuela de los Abades.

—Al dueno.—De orden del señor Juez de primera instancia de la izquierda de esta capital se hallan detenidos un mulo, una mula y una yegua que se creen de ilegítima procedencia.

—Peligros.—Unos mulos que hace pocos días iban á beber al pilon de la calle de San Fernando se escaparon retrozando, en términos de poner en alarma á los transeúntes por dicha calle y por las de Maose Luis y San Francisco. Hubo sustos, gritos y carreras, hasta que se hizo entrar en razon á los animalitos. Por milagro no hubo desgracia. Lo dicho, dicho.

—E. H. P.—En los pasados dias han sido conducidos solemnemente á su última morada los restos de nuestro antiguo y buen amigo D. Manuel Castilleja y Salazar, que falleció de edad avanzada entre los cariñosos cuidados de su familia. Ejemplos raros de honradez no desmentida y de incansable laboriosidad deja á sus hijos, que en medio de su dolor, pueden tener el consuelo de que habrá conseguido el premio de sus buenas obras. Deseamos algun consuelo á los vivos y pedimos á Dios por el eterno descanso del alma del difunto.

—Mas.—Segun noticias de la prensa jerezana y correspondencias particulares de aquella localidad respecto á las victimas del reciente y sospechoso descarrilamiento del tren-correo en el kilómetro 104 de la linea de Cádiz á esta ciudad, se cree probable que todavia haya que lamentar la muerte de algunos heridos á consecuencia del doloroso siniestro. Segun nuestro colega El Progreso, los heridos que ingresaron en el Hospital procedentes del descarrilamiento, son cinco: dos militares, un paisano y dos mujeres. De estas dos, la anciana se halla de gravedad; pero la joven sigue bastante bien. El paisano sigue con buena marcha de la rotura de la pierna izquierda; uno de los militares no tiene mas que una ligera contusion; pero el otro, que es el que se hallaba al servicio del general Caballero de Rodas y que dejó este eficazmente recomendado, se halla bastante incómodo con la fractura

de ambas piernas; presentando la izquierda mas gravedad en razon á haber en ella contusion y herida. Su estado es lamentable en grado superlativo.

—Edicto.—El Juzgado de Priego llama por edictos á Juan Espejo Sarmiento, contra el que se ha seguido causa por robo en el Molino de la Puente llovida.

—No era lerdo.—A la puerta de un templo pedía limosna un pobre que con una tablilla que llevaba al cuello decia: «Mudo.» Un caballero que le dió limosna le preguntó:—¿Desde cuando está usted mudo?—Lo soy de nacimiento, contestó.—¿Cómo pues parece que habla usted.—Si, señor, pero solo lo estrictamente necesario.

—Crimen descubierto.—Las circunstancias verdaderamente extraordinarias que acompañan algunas veces al descubrimiento de los autores de ciertos crímenes que parecian destinados á quedar impunes, han llamado siempre la atencion de las personas reflexivas, y merecen en efecto el nombre de providenciales con que algunos los califican. Hé aquí un ejemplo: Hace algunos años fué asesinada una señora anciana que vivía sola en la ciudad de Brujas (Bélgica), sin que las diligencias practicadas por la policia dieran el menor resultado para la averiguacion de los autores del crimen y causas que lo habian motivado. El oficial ó jefe de la policia, que habia dirigido las pesquisas con una actividad extraordinaria, pidió permiso para llevarse un perro que tenia la victima, y le fué concedido sin dificultad por los parientes. A los dos años despues de este suceso, y cuando ya todo el mundo lo habia olvidado, el oficial de policia, que se habia retirado del servicio, se hallaba un día en el mercado con el perro, y un vendedor que lo conocía y habia conocido tambien á su ama, dijo sin intencion dirigiéndose al agente:—¡Pobre animal!... ¡Cuánto lardaría cuando asesinaron á su ama!—Ni siquiera resolvió, contestó el otro distraído. Esta frase llegó á oídos del procurador general, quien mandó prender al oficial de policia, y éste concluyó por confesarse autor del delito, y fué sentenciado á la pena de muerte.

—La moda elegante ilustrada.—Este interesante periódico, el mas acreditado en su género, acaba de entrar en el año trigésimo de su publicacion. El número primero del presente año contiene, además de varios artículos literarios de indisputable mérito, una variada coleccion de dibujos de modas, entre los que descuelan un magnifico grabado representando cinco figuras con trajes de señoras y niños. Acompaña á este número una hoja de patrones y un precioso figurin de sombreros, dibujado é iluminado por artistas españoles.

—Terminada la ceremonia religiosa, se dió sepultura al cadáver hasta que se erija el mausoleo en que han de colocarse sus restos. El Rey, que presidia el acto, no se retiró hasta terminadas las honras. A pesar de no haber mejorado mucho el tiempo y de estar muy malo el piso, las inmediaciones de Atocha estaban llenas de gente. El pueblo de Madrid ha tributado el último recuerdo al conde de Reus.

A las cuatro se ha reunido el consejo de ministros en la presidencia, y eréese que quedará resuelta la cuestion de nombramientos de subsecretarios.

El periódico el Pais, que habia cesado en su publicacion, volverá á aparecer dentro de pocos dias con su mismo credo político, á escepcion de acatar la personalidad del monarca en el Rey. Sigúese hablando de intenciones carlistas, pero la verdad es que no lle-

Boletín religioso.

—Hoy.—San Agaton, papa y confesor, y San Gonzalo de Amarante, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de S. Nicolás de la Villa, por la Señora doña Rafaela Basabru, en su-

del guante negro hizo una seña á los dos hombres, abrió una puerta y desapareció. Aquellos dos hombres, que habian traído el cadáver, se apoderaron en seguida de Emmanuel y le obligaron á desahucarse. En algunos minutos, el señor de Flars se encontró tan desnudo como el cuerpo del desgraciado Victor Barbier.

Entonces uno de aquellos desconocidos que obedecian pasivamente á las menores órdenes de la Dama del guante negro, abrió un armario, sacó otro traje y ropa blanca y les entregó al marqués.

—Vestios,—le dijo. Y el marqués, destrozado de dolor, ébrio de terror, obedeció y bien pronto se encontró vestido con un traje de camino, el traje de un negociante rico que va á visitar á sus clientes de provincia. Una gorra y una bolsa para guardar dinero completaban aquel traje ridiculo. Al mismo tiempo el otro desconocido ponía al cadáver la camisa y los vestidos del mar-

Mañana lo sabreis,—contestó, —cuando volvais del Havre.

Hizo una seña. Los dos hombres tomaron entre sus brazos al marqués Emmanuel Challambel de Flars-Montgory.

—¡Marchad!—dijo la dama del guante negro.

El baron salió detrás de ellos, y les siguió.

—¿En dónde estoy?—preguntó al pronto. —Pero apercibí al baron de Mort-Dieu pálido y triste, sentado enfrente de él y de repente se acordó.

El baron le dijo: —Os hallais en el camino del Havre, donde Carlos Marcelino debe encontrar pasaje para Calcuta, mien-

denó la Dama del guante negro,—el fresco de la noche le hará volver en sí.

—¡Ah! señora,—murmuró el señor de Mort-Dieu,—¡sois inhumana!

—Caballero,—contestó,—existe un capítulo de nuestra historia comun que vos habeis olvidado. La noche de su boda, el marqués Gontran de Lacy, vió entrar en su casa á un hombre vestido de negro que le ordenó, en nombre de aquella sociedad de asesinos, de que habeis formado parte, que dejase el baile, á sus parientes, á sus amigos, á su joven esposa, viuda antes de haber sido muerta.

El baron inclinó la frente. La Dama del guante negro acabó con una risa estridente.

—Y á él tambien se le enviaba á las Grandes Indias, á mil leguas de distancia de todo lo que amaba, y se le asesinó en vuestro nombre comun porque se negaba á partir.

—¡Dios mio!—murmuró el baron, —¡qué castigo me reservais á mí, señora!

—557—

—558—

qués. Luego acercándose á este, le cogía la mano y le quitaba una sortija del dedo para ponerla en el dedo del cadáver. Esta última violencia arrancó un grito de desesperacion á Emmanuel. Era su sortija matrimonial.

La Dama del guante negro apareció de nuevo, siempre tranquila, siempre burlesca y triste á la vez.

—Ya habeis comprendido, marqués,—le dijo,—que el Sr. Emmanuel Challambel ha muerto, que la marquesa de Flars, su mujer, que sus dos hijas llevarán su luto.

—¿Qué queréis hacer de mí?—Esclamó el desgraciado padre consternado.

—Bien pronto lo sabreis. Al dar esta respuesta evasiva, la Dama del guante negro estendió la mano hacia el patio. La campanilla acababa de sonar, se habia abierto la verja, y un hombre, el baron de Mort-Dieu, bajaba de un coche.

fragio de la Excmo. Sra. Condesa de Tarifa.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de Lireto, en la Encarnacion.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

La zarzuela en tres actos, titulada: La loca de Edimburgo.—A las 8.—Entrada al piso bajo, 2 l|2 rs.—Idem al alto, 1 l|2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 7 de Enero de 1871.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Son las tres y cuarto de la tarde y salgo en este momento de la Iglesia de Atocha, donde han tenido lugar las honras fúnebres por el eterno descanso del Marqués de los Castillejos. La concurrencia era numerosísima, compuesta de comisiones de todas las corporaciones civiles y militares. Toda la iglesia estaba enlutada, distinguiéndose en las pilastras las coronas que el pueblo de Madrid regaló al general Prim cuando regresó de la guerra de Africa, y de la emigracion despues de la revolucion. Bajo la primera nave estaba colocado el catafalco y en su centro el féretro. La Misa, música del profesor Slava, dirigida por el Sr. Martin Salazar, segundo profesor de la capilla es una obra que llama la atencion.

Al oír los cantos religiosos que se elevaban al cielo suplicando misericordia para el que tanta gloria alcanzó en el campo del honor, y que en el momento que llegaba á la cumbre de su fin político, fué victima de una mano criminal, nos recordaba tantas otras páginas de nuestra historia contemporánea, en que se demuestran las grandes verdades del cristianismo. Y al mismo tiempo no podia separarse nuestra imaginacion de las causas que influyeron en el terrible suceso de la calle del Turco.

Terminada la ceremonia religiosa, se dió sepultura al cadáver hasta que se erija el mausoleo en que han de colocarse sus restos. El Rey, que presidia el acto, no se retiró hasta terminadas las honras. A pesar de no haber mejorado mucho el tiempo y de estar muy malo el piso, las inmediaciones de Atocha estaban llenas de gente. El pueblo de Madrid ha tributado el último recuerdo al conde de Reus.

A las cuatro se ha reunido el consejo de ministros en la presidencia, y eréese que quedará resuelta la cuestion de nombramientos de subsecretarios.

El periódico el Pais, que habia cesado en su publicacion, volverá á aparecer dentro de pocos dias con su mismo credo político, á escepcion de acatar la personalidad del monarca en el Rey.

Sigúese hablando de intenciones carlistas, pero la verdad es que no lle-

gan a organizar partida alguna; si bien es cierto que sus agentes se mueven por todas partes. No así el partido republicano, que en toda España ha permanecido y permanece tranquilo, lamentando desde luego la triste suerte que le ha cabido al general Prim, cuya muerte no se sabe hasta ahora, cuya haya sido causada por instigacion de ningun partido. La causa seguida por la muerte del Marqués de los Castillejos continúa en sumario, por consiguiente poco puedo decir a V.: únicamente le diré lo que corre con mas ó menos probabilidades de verosimilitud y es que de los 33 procesados que hay, tres de ellos parece que son sobre los que mas sospechas recaen, que son el torero Rico, un joven conocido en Madrid por el apodo de Carbonerizo, que se ha batido en diversas ocasiones por la causa de la libertad, y otro sujeto.

El correspondal.

Madrid 8 de Enero de 1871.

Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo:

La cuestion de los subsecretarios ha tenido una importancia que no era de esperar: el querer llevar la conciliacion hasta el último extremo, despues de la época que empieza la víspera de San José del año pasado con las palabradas pronunciadas por el ilustre Marqués de los Castillejos de radicales a defenderse, no podemos menos de calificar de inconveniente y acaso de un obstáculo poderoso para la marcha sucesiva de la Administracion, el querer poner al lado de un ministro unionista un subsecretario progresista ó viceversa. El cargo de subsecretario, que es la persona administrativa del ministro puesto que debe inspirarse en la política del último, además es un cargo de confianza, porque el ministro no puede descender a los pormenores que aquel: creemos por lo tanto que no debia tenerse consejo de ministros para esta cuestion, y nombrar cada ministro el subsecretario que creyera mas conveniente al servicio de su departamento. La conciliacion, ó mas bien la reconciliacion, donde debe conocerse es en la política general del gobierno y en las próximas elecciones, las cuales han de ofrecer algunas dificultades. El

cuerpo electoral está en un estado bastante deplorable: a las últimas elecciones acudió a las urnas un número muy pequeño relativamente a individuos que tienen derecho al sufragio. Si hoy vé el pueblo que en la cuestion política no va envuelta la de personas y la de empleos, irá con mas gusto a las urnas a dar su voto para salvar las instituciones y la libertad. Hemos dicho y repetimos cien veces que la verdadera revolucion debe empezar ahora, y entre las reformas que hay que hacer es moralizar el cuerpo electoral, y no se moralizará interin continúe el trasiego de empleados que ha habido hasta aquí.

El correspondal.

La Gaceta del 8 contiene los siguientes despachos telegráficos recibidos en la embajada de la confederacion de la Alemania del Norte en Madrid:

Berlin, 7 (12 y 55 tarde).—Versalles 6.—Ayer de 9 grados bajo 0 subió el termómetro a 1 sobre cero; hoy ha deshelado con 7 grados de calor. Inmediatamente comenzó el bombardeo del fuerte de Issi, y el éxito parece en todas partes favorable. Nuestras pérdidas consisten en tres oficiales y 10 hombres heridos y cuatro muertos.

Versalles, 6.—Delante de Paris continúa un vivo fuego de artillería contra los frentes Sur y Norte con buen éxito. El general Werder ha tenido al Sur de Vesoul varios encuentros con vanguardias enemigas, en los cuales ha hecho 200 prisioneros.

Mezieres, 6.—Rocroi ha sido ocupado hoy con 300 prisioneros, 72 cañones, una bandera y muchas armas, como tambien gran cantidad de víveres y municiones, habiendo sido rescatados ocho prisioneros alemanes, entre ellos dos prusianos detenidos como espías. Han tomado parte en este hecho de armas cinco batallones de infantería, dos escuadrones de húsares y seis baterías de campaña.—El ministro de Negocios extranjeros.

—Por decreto que publica la Gaceta se indulta de la última pena a que se halla sentenciado, conmutándose la por la inmediata de cadena perpetua, a Benito Sahagun.

—La Gaceta contiene un decreto es-

pedido por el ministerio de Gracia y Justicia con fecha 17 de diciembre, disponiendo que el personal de magistrados de las Audiencias de la Peninsula é islas adyacentes se constituya desde 1.º de enero de 1871 en la forma que el mismo espresa.

De La Correspondencia de España del 8 copiamos las noticias y partes siguientes:

Segun el Eco de España, dícese que el rey Victor Manuel acompañará a su hija política cuando esta venga a Madrid, y que despues hará una visita a su hija la reina de Portugal.

—Un periódico dice hoy:

«Siguen los secuestros, y no solo se abrigan los bandidos en la fragosidad de las sierras, sino que en los llanos de la Mancha se atreven a hacersus correrías. Una partida de cinco bandidos, perfectamente armados y montados, ha capturado en pleno día a un propietario muy acomodado de Manzanares, que se dirigia a la Solana. Piden por su rescate quince mil duros.»

—Parece seguro que la reina vendrá del 26 al 28. El Sr. D. Salustiano de Olózaga ha sido comisionado para salir a recibirla en Francia.

—En Canjayar, provincia de Almería, ha habido una lucha sangrienta por cuestiones electorales. Segun el periódico que nos da esta noticia, resultaron dos muertos y once heridos.

—Londres, 7 (3 y 45 tarde, por el cable anglo portugués).—El «Times» publica noticias de Paris del 29 de diciembre. Segun ellas el bombardeo no ha causado daño alguno al fuerte de Rosny, y acalló sus fuegos, porque los artilleros estaban parapetados en las casa-matas.

—En Francia empieza a decirse ya que aunque Paris se tome, este hecho no tendrá importancia, puesto que el general Trochu se retirará con el grueso del ejército al campo fortificado que al abrigo del monte Valeriano se está construyendo.

—En Baza se ha restablecido el orden por completo. La alarma parece que se produjo al llegar la noticia de haberse levantado una partida cerca de Guadix, fuerte de 2000 hombres, pero la version ha resultado completamente falsa. Un alcalde de barrio de

Baza resultó herido levemente, al iniciarse el desorden, siendo esta la única desgracia ocurrida.

—Los alemanes dicen que con la nueva artillería recibida, han podido enviar ya algunas bombas a los populares y pobres barrios de la Villeta y Belleville tan famosos en todas las asonadas republicanas de Paris.

—No es cierto como se ha dicho que el rey asistiera anoche al banquete en casa de Fornos: un momento que la orquesta tocó la marcha real fué como saludo al brindis primero del Sr. Antequera que brindó por el rey. Tambien asistió el general Zabala y pronunció un brindis muy espresivo.

—Se ha recomendado a la prensa de Burdeos el mayor secreto sobre los movimientos de los generales Bourbarki y Chanzy.

—El bombardeo de los fuertes de Paris, dice un periódico de Burdeos, empieza a tomar cierto desarrollo, y sobre todo una intensidad de acción que revela una intencion irrevocable de acabar pronto el sitio.

—Un periódico recibido hoy de Burdeos dice lo siguiente en su última hora:

En este momento se asegura que han sido tomados algunos fuertes de Paris.

Ignoramos el fundamento de esta noticia.

—El Sr. Favre ha recibido el salvoconducto necesario para poder ir a la conferencia de Londres.

—Burdeos, 7 (9 y 50 noche).—Novers, 7.—Los prusianos han ocupado de nuevo ayer a Cruxerre.

Semur ha sido ocupado por los franceses.

Segun noticias del ejército del Loira, cerca de Briare, un cuerpo de marina ha puesto en derrota a los prusianos haciéndoles unas 200 bajas.

Londres, 7 (por la línea continental).—Un despacho de Berlin del 5 que publica el «Times» confirma que el sitio de Langres ha sido levantado por los prusianos que han ido a reforzar al general Verder, seriamente amenazado por el general Bourbarki y por Garibaldi.

Burdeos, 8.—Marsella, 6.—El periódico «L'Égalité» publica una carta dirigida al rey de Prusia por los ale-

manes residentes en Marsella, espresando su indignacion por el carácter cruel de la guerra, reprobando las barbarías que manchan el nombre alemán, y pidiéndole que concluya esta guerra impia que subleva las maldiciones universales.

—El ejército francés del Norte ha abandonado su posicion de Arras, replegándose bajo los muros de Lila. En este punto su posicion es muy fuerte, pero comprometida en el caso de una derrota. Bélgica, para hacer frente a todas las eventualidades, ha aproximado un cuerpo de ejército a sus fronteras por esta parte.

—El gobierno ha teleografiado hoy a general Pieltain para que si el orden público en Valencia lo permite, venga inmediatamente a Madrid a encargarse de la subsecretaría del ministerio de la Guerra, habiendo contestado que mañana en todo el día llegará a Madrid.

—Las cámaras de Wurtemberg y del ducado de Hesse han aprobado los tratados para la union entre la Alemania Meridional y del Norte.

—Las Novedades recuerda oportunamente que las Provincias Vascongadas se hallan en estado de sitio, y dice que uno de los primeros actos del gobierno del rey ha debido ser el levantamiento de aquel estado, anómalo é inconstitucional, porque así gobernará con la Constitución y dentro de la Constitución.

Ultima hora.

Al cerrar el ajuste de este número no hemos recibido el telegrama de nuestro servicio particular.

Córdoba.—1871.

Mrs. DEL DIARIO DE CORDOBA, San Fernando, 31.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 7. Consolidado 26.70. Duda del personal, 00.00. Bonos 72.50. Acciones del Banco de España 151.00.

CORDOBA.

Trigo, de 50 a 52. Cebada, de 21 a 21. Escada a 17. Garbanzos, de 100 a 110. Albarjonas, a 36. Habas de 34 a 36. Carne de vaca a 10 cuartos libra. Aceite fresco en la ciudad, a 42 1/2 rs Idem en los molinos, a 33 1/2. Añejo, ciudad 17 1/2. Molinos, 39 1/2. Jabon blanco, a 46 cuartos libra.

SEVILLA.

E. la Alhondiga. Trigo de 53 a 60. Cebada de 21 a 22. Habas 33 a 34. Aceite nuevo de 38 a 39.

PERNEO.—Existencia del día 7 1812.—Entrado en el mismo día 154. Total, 1996.—Vendidos en el mismo día 148.—Quedan para el día 8, 1878.

Precios.—De 14 0/0 a 16 0/0 cuartos libra.

GRANADA.

Trigo de 50 a 60. Cebada de 26 a 28. Habas de 46 a 48.

MALAGA.

Trigo de 54 a 64. Cebada de 24 a 26. Habas de 45 a 49. Aceite de 41 a 45.

JEREZ.

Trigo de 55 a 60. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

JAEN.

Trigo de 47 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 41 a 45. Aceite de 51 a 51.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las 11 y 33 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra a las nueve de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 2 y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las 4 y 40 minutos de la tarde y a las 8 y 40 minutos de la noche.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las 3 de la tarde.

Horas de recoger la correspondencia.

A las diez y 30 minutos de la mañana.—Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 3 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 7 y 46 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando a Madrid a las 3 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente, llegando a Córdoba a las 5 y 38 minutos de la tarde.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 céntos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrà tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 35 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase 43 rs. 75 cént. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercer tren los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga.

Habrà dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a las 1 y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las tres y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 45 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja a Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 54 minutos de la mañana y a las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 44 minutos de la mañana, y a las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almorchon y de Ciudad Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 45 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias postas Sevillanas.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla, en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura y la Mancha.

Precios de asientos. Berlina, 35 rs.—Interior, 28 rs. Cupé, 21 rs.

La administracion, a cargo de D. Mariano Espejo, se halla establecida en la calle Ambrosio de Morales. En la misma administracion se despachan asientos fijos para Granada.

Centro auxiliar del forastero.

Nada perdeis y mucho podriais ganar con acudir a esta empresa, donde se os darán gratuitamente estensos pormenores.

Despacho de billetes, calle del Ayuntamiento, núm. 12.

En este mismo local se despacha la diligencia para Granada, titulada «La Lojeña» en combinacion con los ferro-carriles, y se admiten arrobos y encargos para Madrid, Granada, Barcelona y principales puntos de España.

Para mayor comodidad de los Sres. viajeros saldrán de dicha oficina los omnibus de D. Felipe Puentes Roldan, media hora antes de la señalada para la salida de los trenes. Tambien se alquilan carruajes a precios convencionales.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—San Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de a Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera.

Dos Torres.—Isidoro Molina.

Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA.

Montalvan. Cristóbal Mariscal. Castro. José Toribio y Llorente.

Rambá y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Maria Rodondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso Rúa José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Baena.—Isidro Colodrero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz.

POSADA DEL POTRO.

Priego.—José Reina. Priego.—Antonio Aguilera. Rambla.—Andrés Panadero. Coija.—Salva Por Diegues. Montalvan.—Agustin Robles.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguiar. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Tolédano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villanueva.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, ocosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cdra, núm. 25, en la Pescadería.

POSADA NURVA DE SAN PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamús.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la Peninsula istas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos.

Por las espesas inglesas.—En un sello de 100 milésimas de escudo por cada 10 gramos.

SECCION DE AVISOS

Comision principal de ventas de Bienes Nacionales de la provincia de Córdoba.

Concluye el anuncio de las fincas inserto en el número anterior.

Bienes del Clero. Partido de Montoro.—Cañete de las Torres.

Finca rústica.

Menor cuantía.

Pesetas cénts.

Núm. 569 y 574 del inventario y 596 y 600 de permutacion. Una huerta de labor y regadio con arbolado que radica en el pago del Deheson, término de Cañete de las Torres, procedente de la mitad de dicha finca, de la Cofradía del Santísimo de dicha villa, y la otra mitad á la de la Virgen del Campo de la misma; y linda á N. propiedad de D. Francisco Torralbo, Pbro., á L. la maestra del tercer trance del Deheson, á S. con capellanía de D. Wenceslao Gimenez, y á P. arroyo Cañetejo: bajo cuyos límites se compone de 6 fanegas y 4 celemines, equivalentes á 3 hectáreas, 87 áreas y 67 centiáreas: contiene pozo, acueducto y alberca, de construccion ladrillo, cal y arena, noria de madera en buen estado de servicio, 83 álamos negros de todos tamaños, algunos granados, moreas y almendros, formando soto: No consta su arriendo: ha sido tasada con inclusion del terreno, arbolado, pozo, acueducto y alberca en 4695 pesetas 50 céntimos y capitalizada por las 240 pesetas de renta anual que le ha señalado el perito D. Fernando Alcántara en...

Bienes del Clero.

Partido de Montoro.—Adamúz.—Quiebra. 2.ª subasta.

Finca rústica.

Menor cuantía.

Pesetas cénts.

Núm. 736 del inventario. Un olivar al sitio del Cañuelo, término Adamúz, procedente de su Fábrica Parroquial, y linda á N. con el camino del Cañuelo, á L. olivar de José Felix, y á S. y P. con propiedad del Colegio de Educandas de Villafranca: bajo cuyos límites se compone de 7 celemines equivalentes á 35 áreas, 71 centiáreas y 35 decímetros: contiene 36 olivos: estaba arrendada á Miguel Serrano en 12 pesetas 50 céntimos, por los que ha sido capitalizado en 281 pesetas 25 céntimos y tasado en 595 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 25 de Octubre último, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 505 pesetas 75 céntimos que es el 85 por 100 del anterior remate, la cual es el tipo para esta 2.ª subasta.

Se subasta en quiebra de D. Manuel Martínez Hidalgo, que la remató en 28 de Mayo de 1869 en 1000 pesetas, y le fué adjudicada por la Junta Superior de Ventas en 3 de Julio siguiente.

Núm. 742 del inventario. Otro olivar al sitio de Matasana, de la anterior procedencia y término; y linda á N. olivos del Colegio de Educandas de Villafranca, á L. y S. los de D. Juan Espinosa, y á P. los de D. Antonio Melero: bajo cuyos límites se compone de 1 fanega y 6 celemines, equivalentes á 92 áreas, 42 centiáreas y 71 decímetros: contiene 66 pies: estaba arrendado á Marcos Ayllon en 15 pesetas, por las que ha sido capitalizado en 337 pesetas 50 céntimos y tasado en 955 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 25 de Octubre último, y no habiendo tenido postor, se anuncia nuevamente por la cantidad de 811 pesetas 75 céntimos, que es el 85 por 100 del anterior remate, la cual es el tipo para esta 2.ª subasta.

Se subasta en quiebra de D. Manuel Martínez Hidalgo, que la remató en 28 de Mayo de 1869 en 1000 pesetas, y le fué adjudicada por la Junta Superior de Ventas en 3 de Julio siguiente.

FUNDICION DE HIERRO

DE LOS

Señores Portilla, White y Compañía.

OLLERIAS, 2.

A los consumidores de agua y gas. Nota de precios de tubos de plomo. Un metro núm. 15 con 10 milímetros de luz, 2 rs. 60 cts. Id. id. 14 con 13 id. de id., 2 rs. 60 cts. Id. id. 13 con 16 id. de id., 3 rs. 60 cts. Id. id. 12 con 19 id. de id., 6 rs. Id. id. 10 con 26 id. de id., 7 rs. 50 cts. Id. id. 8 con 32 id. de id., 10 rs. Id. id. 7 con 38 id. de id., 15 rs. Id. id. 5 con 51 id. de id., 20 rs. 70 cts. Id. id. 3 con 64 id. de id., 25 rs. Los precios son al contado y en la fábrica de fundicion. La longitud de dichos tubos proporcionada á su diámetro. La misma fábrica facilita operarios para la colocacion de los tubos. Cocinas económicas para combustible de cok, carbon de piedra, leña y crujo, á precios sumamente económicos.

LITOGRAFIA

DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

Venta. Se hace de los álamos negros y castaños en el lagar de Peña, y la de paja en el Molino de Yeso de Leon, en el campo de la Verdad. Se trata en casa de Manuel Alcaide, calle de los Moros número 10. 6-3

Maderas para carbones. En la dehesa de Chozas redonda se venden chaparros y acebuches. Para tratar con D. Rafael Gimenez Hidalgo, calle Encarnacion núm. 17. 6-3

Venta. Se vende ó arrienda la casa-cochera, esquipa á la calle de los Manuales: en la del Liceo, núm. 29, darán razon. 6-4

Capas. Se venden en la calle Angel de Saavedra, núm. 6. 6-4

WORTONS CAMOMILE PILLS

Remueve la causa y el efecto curará. El mejor remedio para la indigestion y para todos los males del estómago son las PILDORAS DE MANZANILLA DE WORTON. Son muy recomendadas por la facultad y usadas en los hospitales y por el público en Inglaterra, Francia y las naciones más adelantadas. La experiencia de más de 20 años del uso de estas píldoras ha hecho decir á los más eminentes médicos que son el mejor amigo de la familia. Se venden á 7 reales 20 céntimos, cada bote en todas las farmacias y boticas de España, en donde se dan gratis prospectos e instrucciones. Solo agente para España, la Agencia General Española de Medicinas y Productos Químicos, Depósito en Madrid.

Unico depósito en esta provincia: Farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 37. 6-3

Arrendamiento. El día 22 de Enero próximo á las doce de su mañana tendrá lugar el del cortijo de Mingo-hijo, término de Montemayor, en subasta que se celebrará al efecto en esta referida y casa-Administracion del Ilmo. Sr. D. Bernardino Fernandez de Velasco, bajo el tipo de setecientas noventa fanegas tres celemines de trigo, y trecientas noventa y cinco fanegas uno y medio celemines de cebada, siendo de cargo del colono las contribuciones de la propiedad y sujetándose á las demás condiciones del pliego que está de manifiesto en la misma. Montemayor 18 de Diciembre de 1870. El Administrador, Francisco S. Riobóo y Pineda. 8-6

Pastos para ovejas. Se vende hasta fin de Marzo el erial del cortijo de Malabrigo, con 200 fanegas de tierra, y el erial del cortijo Haza Moyana, con 140 fanegas de tierra. El que desee adquirirlos podrá tratar con su dueño don José Suarez Varela. 15-12

Biblioteca de instruccion y recreo.

El objeto de esta Biblioteca es difundir la instruccion, publicando obras, en las cuales, con la amabilidad de la novela más interesante, se enseñen los principios científicos cuyo conocimiento es indispensable para la cultura social. El precio de cada obra compuesta de un tomo de 250 á 300 páginas es solamente cinco reales en la librería de este periódico, á donde podrán acudir desde luego las muchas personas que tienen encargadas obras determinadas, pues han llegado varios ejemplares de todas las publicadas hasta el día...

Venta. Se venden por poco precio cuatro bombas de cristal de gran tamaño, que han servido para petróleo. En la librería de este periódico informarán. 6-5

Nodriza. Rafaela Gutierrez, que vive calle de Juan Tociño, núm. 3, desea encontrar donde criar: tiene leche de 24 días y está en completo estado de salud. 6-5

Almanaque americanos. Preparados de manera que pueda arrancarse una hoja todos los días, apareciendo en caracteres gruesos las principales indicaciones del siguiente: Se acaban de recibir en la librería de este periódico.

Agencia general de negocios. Calle de Almonas, núm. 29.

SE VENDEN VARIAS FINCAS RUSTICAS Y URBANAS, entre ellas alguna de recreo, y todas de la mas legitima e indubitable procedencia, excelente titulacion y libres de toda responsabilidad. No se venden por necesidad y si por conveniencia, según los interesados podrán deducir de otras noticias que verbalmente se facilitarán al indicar los puntos donde están situadas. SE FACILITA DINERO A PRESTAMO SOBRE HIPOTECAS, sea cualquiera la cantidad que se pida, estando en relacion con el valor de las fincas. Y se practican cuantas diligencias sean necesarias sobre cualquiera negocio ó por representacion.

Arrendamientos y venta de álamos.

Para desde primero de Enero de 1871 se arrienda el cortijo nombrado Fontanar, de término de Santa Ella, con mas de mil fanegas al por mayor.

Desde la misma fecha se arrienda el olivar y molino aceitero que nombran Alanis, del término de Ecija, con 5820 pies de olivo.

Tambien se arrienda desde la misma época el olivar y molino aceitero denominado el Cordobés, situado en los términos de Benamejil y Palenciana, con 11,484 olivos.

Se venden 118 pies de álamo negro, apreciados en 624 rs., y todos los álamos blancos, exceptuando solamente los que están mezclados con los negros, apreciados en 4105 rs. Dicha alameda se encuentra en la huerta del Fontanar, término de Santa Ella. La corta se hará en la menguante de Enero de 1871.

Se admiten proposiciones por el administrador de la Excmo. Sr. Marquesa viuda del Salar, que vive en Córdoba, calle de la Encarnacion núm. 17. 6-6

JARABE SEDATIVO De cortezas de naranjas amargas CON BROMURO DE POTASIO De J. P. LAROSE, 2, calle des Lions St-Paul, en Paris. Todos los médicos estan de acuerdo en reconocer el Bromuro de potasio, químicamente puro, una accion sedativa y calmante sobre todo el sistema nervioso. Unido al Jarabe Laroze de cortezas de naranjas amargas, cuya accion reguladora de las funciones del estómago y de los intestinos es apreciada universalmente, se administra sin temor de ningun accidente, á los adultos, en las enfermedades del Corazon, de las vias digestivas y respiratorias, en las nevralgias en general y las enfermedades nerviosas de la infancia; á los niños para calmar la agitación, el insomnio y la tos durante la Dentición. Dep. Córdoba: D. de la Haya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín.

Venta ó arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 20 calle de los Tejares. Para tratar con D. Gerónimo Maulini, fonda Suiza. 6-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa en la calle de San Juan y Palomares, núm. 93. Informar en el despacho de este periódico.

Casas. Se venden al contado ó á plazos varias casas en diferentes puntos de esta capita. En la redaccion de este periódico darán razon.

Venta de fincas rústicas.

A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen se venden al contado ó á plazos las fincas siguientes y en el término de Montilla:

Un olivar situado en el camino alto, compuesto de 40 fanegas de tierra y en ellas 439 olivos, que lindan con otros de don Rafael de Arco, don Ramon Castellano y Agustín Carrasquilla. Otra suerte de olivar, compuesta de 32 fanegas de tierra y en ellas 4528 olivos, que lindan con otros de don Francisco Solano Riobóo, don Francisco Salas Perez, don Antonio de Toro y con el arroyo de Riofrio.

Otro olivar sitio Mangas de Cárdenas, con 24 fanegas de tierra y en ellas 1459 olivos, lindan con otros de don Francisco Javier Ladrón, don Ramon Gimenez Castellano, viñas de doña Pilar Espinosa, don Francisco Solano Tablada y don Francisco Lopez Campos.

Otro olivar sitio del Cigarral, con una fanega y 9 celemines de tierra y en ellas 87 olivos, linda con don Rafael de Trillo, Antonio Caubera y el camino que dirige á los Monges.

Otra suerte de olivar sitio pasada de Estevanía, dividida en dos suertes. La primera con 45 fanegas y 9 celemines de tierra y en ellas 770 olivos, linda con otros de José Arroyo, herederos de Antonio Repiso Sanchez y de Luis Jurado, y con el arroyo de Benavente. La segunda suerte de 46 fanegas de tierra y en ellas 790 olivos, linda con otros de don Enrique Alvear, don Bartolomé Polo, herederos de don Nicolás Hidalgo y camino alto de Benavente.

Y otro olivar de una fanega y seis celemines de tierra, y en ella 69 olivos; linda con otros de don Juan de Mera, Antonio de la Cruz y camino alto de Benavente.

Las personas que les acomode comprar referidas fincas podrán verse para su ajuste y tratar de ellas con don Manuel Carrasco y Luque, encargado por el dueño de las mismas, que vive en Córdoba, calle de Prim, número 41, antes Arco Real. 20-20

LA GRANADINA. DILIGENCIA DE ANTEQUERA, GRANADA Y MALAGA

Se sale en este mes los días pares. Despacho de billetes en Córdoba á cargo de D. Antonio Alfaro, Carrera del Puente, núm. 13.

Pérdida. De la dehesa del Montoncillo se ha extraviado un potrillo manon, pelo castaño y sin hierro. La persona que sepa su paradero, avisará á la plazuela de San Juan, número 2, y será gratificada. 6-6

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 1.º, calle de Pedregosa. Para tratar con D. Manuel Carrasco, calle de Prim (antes Arco Real) núm. 41.

Hallazgo. En la calle del Angel de S. Hipólito vive la persona que se ha encontrado un manojito de llaves en la calle de San Ferrado, y que entregará su dueño dando mas señas. 6-5

Arrendamiento. Para desde Navidad próxima se hace de una casa número 25, calle del Potro, hoy de Lucano. Para tratar con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos número 3.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa principal en la calle de la Encarnacion, marcada con el número 13. Darán razon en la calle de Comedias, núm. 7.

ARCANGEL S. GABRIEL.

ESTABLECIMIENTO SUPERIOR Y ESPECIAL DE IDIOMAS Y CIENCIAS COMERCIALES, ADEMÁS DE CURSOS PREPARATORIOS PARA LA DIPLOMACIA Y DE CIENCIAS EXACTAS PARA LA ESCUELA CENTRAL DE PARIS. TAMBIEN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA.

Málaga.—Calle San Juan de los Reyes, número 23.

En este establecimiento, que cuenta unos trescientos alumnos, se enseñan los siguientes idiomas: francés, inglés, alemán, italiano y ruso; además de aprender á hablar con la perfeccion requerida, los alumnos llegan al punto de hacer toda clase de composiciones literarias y de escribir cartas comerciales, en las cuales se les ejercita practicamente.

Las ciencias comerciales que constituyen el curso completo son: aritmética mercantil, partida doble, curso superior en francés de geografía universal, estadística de los principales estados de Europa, historia del comercio y estudio de sus tratados, derecho comercial é internacional, economía política esplicada en francés.

Para los jóvenes que se dedican á carreras literarias ó á la diplomacia, se enseñan las literaturas de dichos idiomas, se les ejercita en la correspondencia diplomática, y se les explica en francés la historia universal y la diplomacia.

El curso preparatorio para la escuela central de Paris, abraza todas las asignaturas requeridas para el ingreso de dicha escuela.

Además, cursos de matemáticas superiores en castellano para carreras especiales, con la estension requerida por cada alumno. Hay tambien clases de primera y segunda enseñanza hasta el grado de bachiller, y una seccion separada elemental para párvulos. Internos se admiten de toda edad; para adultos hay habitaciones separadas. Esternos no se admiten mas que niños de 3 á 7 años para la clase de párvulos.

En el establecimiento se hablan los idiomas que se enseñan; hay profesores é instructores de dichas naciones.

Al concluir los estudios se entrega á los alumnos un diploma probando los estudios que han cursado y el grado justo de sus conocimientos en cada asignatura.

Para las horas de recreo hay un gran jardín con varios juegos.

Hay tambien salas de gimnasia, esgrima y baile.

Se pueden tomar lecciones de toda clase de adornos.

Para mas informes, dirigirse al Director del establecimiento Arcángel San Gabriel, Málaga, San Juan de los Reyes, núm. 23.

Pérdida. Del cortijola Atalayuela, término de esta capita, han desaparecido dos lechones señalados de las orejas y herrados de la espaldilla derecha. Se suplica á la persona que los hubiese encontrado se sirva entregarlos ó avisar en el chaparral de la haza Moyana, tambien de este término, donde se lo gratificará. 6-1

Lomo. A sesenta y ocho reales y tres cuartillos arroba. Jamones, al mismo precio. Huesos, á 30 rs. arroba. Pajarillas, á 50 rs. arroba, y lo demás todo muy arreglado, calle de Escañuela núm. 4, y en el Salvador en el puesto de Manuel Alvarino. 6-1

Venta. La de una casa núm. 6, calle de Carreteras, de nueva construccion: para tratar de ella con la persona que la vive.